



# e l e k t r o n

Boletín del FRENTE DE TRABAJADORES DE LA ENERGIA de MEXICO  
Organización obrera afiliada a la FEDERACION SINDICAL MUNDIAL  
www.fte-energia.org | prensa@fte-energia.org  
Volumen 9, Número 114, mayo 14 de 2009

## Desacuerdo con AMLO

Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha venido reiterando públicamente que “su” movimiento “impidió” la privatización petrolera. No es así, en 2008, todos los partidos políticos aprobaron la contra-reforma energética que “legalizó” al proceso de privatización furtiva iniciado en 1992 y lo extendió a todas las fuentes de energía.

### ¡No se detuvo la privatización!

En gira por Yajalón, Chiapas, para apoyar a los candidatos a la Cámara de Diputados por los partidos Convergencia y del Trabajo, AMLO dijo este 10 de mayo que “el movimiento que encabeza no es trampolín político ni tiene como único propósito la búsqueda de espacios de representación popular”.

En el mitin, AMLO expresó que “que gracias al movimiento que encabeza, se logró no sólo detener el intento privatizador de la industria petrolera que impulsó el pelele de Calderón, sino otros logros, como el apoyo para adultos mayores, becas para los estudiantes de preparatoria y madres solteras” (Pérez C., en La Jornada, 11 mayo 2009).

Esta no es la primera vez que AMLO repite que “se logró detener la privatización de la industria petrolera”. Desde los momentos previos a la votación, tanto en el Senado como en la Cámara de Diputados”, así como en la última concentración realizada el 22 de marzo en el Zócalo de la capital y en varios de los mítines que encabeza para promover a sus candidatos a diputados, ha insistido en una versión que NO es cierta.

### Los partidos avalaron y generalizaron la privatización

Primero, la propuesta de reforma energética presentada por Calderón NO fue ningún “intento” sino la afirmación explícita de privatizar a las industrias energéticas nacionalizadas. Peor aún, todos los partidos, incluyendo al extinto FAP, presentaron propuestas privatizadoras similares.

Segundo, NO “impedimos”, ni AMLO ni nadie, la privatización petrolera. Esa “argumentación” falsa es la misma que oficialmente sostuvieron desde el principio el PRD y los diputados, encabezados por Javier González Garza, para aprobar los siete dictámenes privatizadores.

Tercero, lejos de haber “impedido” la privatización petrolera, TODOS los partidos aprobaron la ampliación de la privatización a TODAS las fuentes, renovables y no renovables, de energía. Con ello, no solamente avalaron la continuación impune de la privatización furtiva, en marcha desde 1992, sino que la generalizaron.

De manera oportuna y exhaustiva analizamos las propuestas del PAN, PRI y FAP y publicamos la demostración de la privatización. En el número 117 de nuestra revista “energía” publicamos el balance detallado de la contra-reforma energética.

## 2009 elektron 9 (114) 2, FTE de México

Todos los días informamos a la nación de las pretensiones del gobierno federal, apoyado por todos los partidos políticos, y de los acuerdos alcanzados en contra de la nación.

¿Por qué insiste AMLO en un discurso falso? ¿Acaso no está informado, fue engañado por sus asesores y expertos, o él mismo engaña a los demás? Si otros no lo informaron, nosotros le entregamos documentos en su propia mano con datos y elementos suficientes. ¿No los habrá leído? Seguramente, no. Pero, ¿ni siquiera ha leído los ahora decretos de ley ya promulgados? Porque, lo que está escrito en esas leyes secundarias inconstitucionales es, exactamente, lo contrario de que AMLO pregona.

## Los diputados se descalificaron al traicionar a la nación

Lamentamos que el “presidente legítimo”, en el que creen muchos mexicanos, siga obnubilado por una política borrosa que no corresponde a la realidad.

Gran parte del pueblo de México, con mucha nobleza, participó de acciones en defensa de los recursos naturales energéticos. Estimamos que carece de ética señalar que se logró lo que no ocurrió. Con eso, lejos de “levantarle la moral” a quienes se manifestaron dispuestos a la lucha, se los engaña sin sentido pretendiendo hacerles creer que “ganamos” cuando fue al revés.

Pareciera que se trata de administrar el descontento para desmovilizar limitando las acciones al papel de la comparsería. En octubre de 2008, se anunciaron grandes acciones que no se llevaron a cabo, ante la inminencia de la aprobación de la contra-reforma energética, todo quedó en que “seguiríamos luchando” y, en el mitin del 22 de marzo, se trasladó la lucha hasta el 2012.

Ese es el resultado de una práctica política empírica que ahora tiene su continuación en las campañas electorales. Nuevamente se pone la ilusión en ganar algunas diputaciones jugando en varias bandas, a veces apoyando a los candidatos del PRD y, en otras, del PT y Convergencia.

¿Es suficiente que AMLO apoye a los candidatos para que ganen? ¿Los siguientes diputados serán “buenos”? ¿Cabe esperar algo de gentes como Francisco Hernández Juárez, connotado charro sindical que encabeza las listas plurinominales? o, ¿serán mejores los desconocidos candidatos impuestos mediante acuerdos en las cúpulas sin siquiera haber consultado a la militancia local? Todo indica que el PT y Convergencia obtendrán votos sustrayéndolos al PRD y, cualesquiera que sean los nuevos diputados, no habrá ningún cambio sustancial.

Lo grave no es entusiasmarse con ganar algunas curules sino creer que se podrán ganar las elecciones presidenciales de 2012 tan solo con el voluntarismo, sin construir organización social y alimentando el conflicto partidario interno.

Para el FTE la situación es muy clara: ¡Ningún voto para nadie! Los diputados se descalificaron en 2008 al traicionar a la nación aprobando la contra-reforma energética. ¿Hay algún candidato de AMLO que, al menos, se proponga intentar revertir la situación? ¿Quién? No vemos a ninguno, porque nadie propone ningún programa ni mucho menos.

Respecto a los energéticos, expresamos nuestro total desacuerdo con las expresiones de AMLO porque lo que dice NO es cierto, ya lo hemos demostrado y lo seguiremos haciendo. Tan solo en materia de generación eléctrica ya se privatizó el 48.4% de la capacidad total a nivel nacional. Pero eso, a López Obrador sigue sin decirle nada. ¡No estamos de acuerdo!

Frente de Trabajadores de la Energía,  
de México